

Santiago, 17 de Enero de 1948.
Sr. D. Juan Mujica. Bahía Blanca.

495035

543

Mi muy estimado amigo :

El 14 del corriente, recibí su muy apreciada del 5 del mismo, y en verdad que tuve muy grata sorpresa con saber noticias tuyas, que siempre me interesan, y porque me enteré de que está trabajando un estudio sobre Diego de Almagro y el descubrimiento de Chile; me alegro porque ésta es la ocasión de dejar bien probado que dos mercedarios acompañaron en su viaje al descubridor : Los dos PP. Antonios, el de almanza y el de Solís. En cuanto a Solís, fui yo el que lo descubrí en el Arch. de Indias y lo tengo publicado en mi libro: Religiosos de la Merced que pasaron a la América Española, págs. 189 y 258, año de 1924, del que tal vez tendrá ejemplares Eugenio Subirana en Barcelona.

Parece que no hay duda sobre su venida a Chile. El P. Barriga repitió lo mío en 1933, publicando íntegra la información de Fr. Mateo de la Cuadra y también la declaración del P. Solís en la información del lic. de la Gama; por ahora, no hay más comprobantes de la venida, pero creo que son suficientes. Si desea tener el 1er. tomo del P. Barriga, se lo obsequiaré, con gusto, pues lo tengo duplicado; sírvase avisármelo y se lo mandaré, a vuelta de correo. Me permito darle un buen consejo, y es que no haga tal de publicar su trabajo sin haber aprovechado los volúmenes que publicó Toribio Medina Sobre Almagro y Frco. Pizarro, sin esto, su estudio será incompleto. En Medina encontrará Ud. toda la documentación tocante al árbitro, Fr. Francisco de Bobadilla, que tuvo razón en dictar su fallo, pues hoy se sabe que el Cusco pertenecía a la gobernación de Pizarro y no a la de Almagro. Asutiempo yo le mostraré también algún documento contra Bobadilla, para que Ud. vea como lo trataban sus enemigos,

Por lo que atañe al P. Antonio Correa, será bueno que no se haga ilusiones, porque pasó su vida entre los quehaceres de fundar convento, que entonces, por la pobreza, eran más penosos que hoy, y entre sus viajes a las provincias del sur, agregando las angustias y peligros que se siguieron por causa de la muerte de Valdivia. Durante la colonia, no hay tradición mercedaria sino de misiones y de limosna de redención de cautivos; sólo aparecen rastros de escuelas alrededor de los años de la independencia.

Por ahora no recuerdo bien el título de aquel libro que habla del Darién y de Panamá; me parece que dice : Colección de documentos históricos de la América Central; sea éste su nombre o no, Ud. duerma tranquilo, que por ahora no me hace falta y algún día parecerá.

Que Dios lo bendiga y lo conserve con salud, son los deseos de su
Afecmo. Capellán.

casilla 525

J. Pedro Nolasco

[Carta] 1948 enero 17, Santiago, Chile [a] Juan Mujica de la Fuente, Bahía Blanca, Argentina [manuscrito] Pedro Nolasco

Pérez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Mujica, Juan, 1905-

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1948 enero 17, Santiago, Chile [a] Juan Mujica de la Fuente, Bahía Blanca, Argentina
[manuscrito] Pedro Nolasco Pérez. 1 hoja ; 26 x 20 cm

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile